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本报讯 （记者田颖）
昨日，北汽男排在本赛季收
官战中 3 比 1 战胜辽宁，最
终获得男排联赛 A 组第 4，
创下历史最好战绩。主帅
李牧认为，北汽男排的实力
与排名不太相符。

男排三、四名决赛分两
回合进行，如双方各胜一
场，则按小分算胜负。首次
交手，北汽队 0 比 3 落败，
此番 3 比 1 获胜后，只能位
列第 4。荣誉之战，看台上
的观众也自娱自乐起来，
辽宁队一发球就喊着“下
网下网”。辽宁主帅隋盛
胜提出抗议，裁判示意后，
一位举着扩音器的球迷领
导者改了策略，在对方发球
时大喊：“我脑袋疼，哎呀
哎呀……”

有球迷的“帮助”，加上
辽宁队换下了主力，北汽男

排随后连赢两局。赛后，李
牧恭喜了对手，他同时认为
北汽队离强队还有很大差
距，“比如这一场，后面两
局已经没有胜负压力，队员
们在场上还是调动不起来，
只有队长胡松和副攻杨帆
打得比较好。”

李牧认为，虽然排名达
到第 4，是个很大的突破，
但这并不能证明北汽男排
就真的是联赛前 4 的水平
了，“成绩背后有很多偶然
因素，我们还有很多地方不
理想。北汽队没有条件太
出色的队员，只能靠整体、
靠作风。开始时，对目标、
成绩的想法非常少，到最
后，大家不是不想努力，只
是力不从心。”李牧表示，
球队还需要在训练中提高，
下赛季的目标是不让关心
这支球队的人失望。

汤淼归来
昨日，全国男排联赛总决赛第二回合，上海主场3

比0战胜八一，从而以2比0的总分夺得冠军。赛后，上
海男排球员与原队友汤淼合影。 图/CFP

全国男排联赛收官战北汽队3比1胜辽宁，最终排名第4

李牧称北汽队名不副实

本报讯 （记者田
颖）与辽宁一役前，北汽
男排队长胡松表示要“为
荣 誉 而 战 ”。 他 也 做 到
了，即使最后全队都拼到
没力气，他还大力发球直
接得分。最终，胡松获得
收官之战的MVP。

本赛季，胡松本打算
退役，但球队召唤后，他
放下已经开业的理发店，
继续征战。和他同批的
队 员 基 本 都 已 退 役，他
戴上队长袖标，率队创历
史地进入 4 强。“去年归
队后一直在磨合，这个赛
季算 是 真 正 在 串 联 、配
合上与球队融合了。无

论在训练、比赛，还是在
生活上都收获很大。以
前我们跟强队打比赛机
会 很 少 ，这个赛季球队
得 到 了 进 一 步 的 锻 炼 。
离明年全运会还有一年
多 ，希 望 我 们 能 有 更 多
的机会。”

这位长相酷似姚明的
北汽男排队长，不仅身体
上有老伤病，还新添了运
动性哮喘，但他在最后一
场比赛中从头拼到尾，被
主教练李牧称为全队的
榜样。

胡松说，能在最后一
场联赛中获得 MVP，对他
来说是最大的鼓励。
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放下已开业的理发店随队征战

荣誉之战 胡松获MVP

本报讯 （记者范遥）
虽然没有罗伯斯和奥利弗等
高手参战，但刘翔依然没能
在伊斯坦布尔赢得第二个室
内世锦赛冠军。昨晚，中国
飞人在 60 米栏决赛中出现
打栏失误，最终以7秒49的
成绩获得亚军，美国选手梅
里特以7秒44的成绩夺冠。

这是刘翔第 5 次出征
室内世锦赛，也是他在“七
步上栏”技术成形后首次参
加室内世锦赛。预赛中，按
照教练孙海平布置的“宁慢
三分，不抢一秒”的战术，
刘翔起跑超慢，成绩为 7 秒
62，半决赛，他的成绩达到
7秒53。

半决赛后仅两个多小
时，经过冰敷和放松后，刘
翔出现在决赛跑道上。比

赛并未出现什么意外，决赛
枪声顺利响起，令人遗憾的
是，第 3 道出发的刘翔失误
连连，先是碰倒了第 2 个栏
架，然后又碰倒了第 4 个栏
架，在冲刺阶段落后于对
手。位于第 4 道的美国选
手梅里特则发挥稳定，以 7
秒 44 的成绩夺冠，刘翔以
0.05秒之差屈居亚军。

此役，刘翔的起跑反应
只有 0.167 秒，排在倒数第
二位，而梅里特 0.135 秒的
起跑反应则位列第一。

2008 年，刘翔曾战胜
罗伯斯和阿兰·约翰逊首次
夺得室内世锦赛冠军，但本
次世锦赛，他只摘得一枚银
牌，这也是他在该赛事获得
的第 2 枚银牌，此前他曾在
2004年夺过一银。

室内田径世锦赛男子60米栏决赛，刘翔7秒49获得亚军，美国选手梅里特夺冠

五个栏架 刘翔放倒了俩

刘翔称出发时有些慢引发“打栏事故”

“其实这次可以更快一些”
本报讯 （记者范遥）

罗伯斯、奥利弗等高手以
身体素质闻名世，刘翔则
以跨栏技术著称，所以，出
现“打栏事故”令人惊讶。
刘翔赛后解释说，“出发时
有些慢，在攻第一个栏之
前就想提速，到第二个栏
有些磕脚。”

刘翔在半决赛时表现
极好，听枪反应快速，七步
上栏流畅，五次攻栏更是
精准，决赛却判若两人，连
打两次栏架，最终落败。

谈到比赛结果，刘翔
称不会影响心情，“其实没
什么，很高兴能获得世锦

赛奖牌。”说起对手梅里
特，刘翔显得很大气，“祝
贺梅里特获得第一个世锦
赛冠军，他今年已经跑到7
秒 43，和我的最好成绩差
不多，他已经具备了冲击
这个冠军的实力。”

算上这枚奖牌，刘翔
在 5 次室内世锦赛征程中
赢得 1 金 2 银 1 铜，成绩不
错，但他依然遗憾，“其实
这次的成绩可以更快一
些。”刘翔表示，虽然落
败，但对自己有信心，对接
下来的室外赛亦有信心，

“希望能在今年夏天能有
最好的竞技状态。”

本报讯 （记者范遥）
由于参赛对手相对较弱，
加之现场枪声事件不断，
孙海平对刘翔打破亚洲纪
录并未抱有太多期望，但
让他没想到的是，刘翔却
以这样的方式完赛。

赛前，刘翔曾把目标设
定为打破7秒40，但孙海平
的规划是，跑到7秒50内就
算成功。他认为，缺乏顶级
选手的刺激，再加之发令枪
常出问题，刘翔很难在决赛
中刷新个人最佳成绩。“不
出意外的话，能确保跑进7
秒 50 以内。”事实上，刘翔
刚刚跑进7秒50。

孙海平曾在赛前特别
提到梅里特，这位 26 岁的
美国选手60米栏个人最好
成绩为 7 秒 43，美国选拔
赛，他和克拉多克表现优
异，导致奥利弗和特拉梅
尔无缘此次赛事。孙海平
早有担忧，“这种身体力量
型选手，一旦疯跑起来，在
60米的距离里很可能对刘
翔形成冲击。”

“牵手门”主角罗伯
斯早早弃赛，但孙海平还
是 担 心 ，他 也 曾 叮 嘱 刘
翔，要注意身边的对手。
事实证明，孙海平的判断
还算正确。

师傅赛前规划，跑进7秒50就算胜利

孙海平曾提醒注意梅里特
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此番虽然没有强劲对手，刘翔却被栏架绊住了脚步，他没能在伊斯坦布尔赢得第二个室内世锦赛冠军。


